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張浚生：應加強引導港青莫放棄

教聯提50億教育經費補充要求

CY盼行政立法續各司其職
有些過程或不享受 落實惠民政策須互動

宋如安談「一國兩制」優勢
港對外交往不斷擴大

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）外交
部駐香港特區特派員公署副特派員宋如
安近日接受新華社記者專訪時說，香港
回歸20年的事實充分證明，「一國兩
制」有強大生命力，為保持香港繁榮穩
定發揮了重要作用。在「一國兩制」原
則下，香港同胞海外領事保護工作不斷
完善，香港對外交往不斷擴大。
宋如安在訪問中指出：「『一國兩

制』在實踐中取得舉世公認的成功，具
有強大生命力。從外交角度看，『一國
兩制』是國家間和平解決國際爭端的成
功典範，充分體現中國和平外交政策以及通過對話協商方式解
決爭端的外交實踐，得到國際社會廣泛好評。」

公署秉持港人安全無小事
香港回歸20年來，公署始終圍繞中央對港工作和國家外交
工作大局，堅定不移落實「一國兩制」和基本法要求，把「一
國兩制」制度優勢落實到工作中，包括秉持「港人安全無小
事，同胞利益重泰山」理念，加強涉港領事保護工作，努力在
海外為香港同胞撐起巨大保護傘。
公署全力做好應急處理，「每當香港同胞身處危險、遇到困

難，國家都會第一時間提供支持和援助。」20年來，中國駐外
使領館共處理1.2萬多起涉港領保案件，涉及香港同胞數萬
人，僅去年一年，就妥善處理800多起涉港領保案件。

中央挺港參加國際活動
回歸20年來，香港發展環境不斷改善，對外交往不斷擴
大，在國際金融、貿易等領域合作不斷取得新成績。在中央政
府大力協助下，香港特區護照持有人已獲150餘個國家及地區
給予免簽或落地簽待遇。同時，中央政府全力支持香港擴大對
外交往合作，香港更積極有效地參加國際活動，包括指導香港
更積極參加國家「一帶一路」倡議；推動香港加入亞洲基礎設
施投資銀行等國際或地區性組織；支持香港繼續保持國際金
融、貿易、航運中心；支持香港打造國際會展中心、區域法律
服務和糾紛解決中心等。
宋如安強調，20年來，中央政府始終嚴格依照憲法和基本法
辦事，堅定不移貫徹落實「一國兩制」、「港人治港」、高度
自治方針，全力支持特區行政長官和特區政府依法施政。同
時，堅決反對外部勢力干預香港事務，為香港繁榮穩定發展營
造良好的外部環境。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）違
法「佔中」引發所謂「港獨」思潮，
原新華社香港分社（現中聯辦）副社
長、現任浙江大學發展委員會主席張
浚生指出，「佔中」、「港獨」背後
是香港長期受英國殖民統治，殖民政
府推行的教育令港人疏離自己的國
家，香港部分人對祖國的觀念趨於淡
薄，而且有外部勢力策動。他強調，
一定要加強對香港年輕人的引導和國
情教育，「放棄香港年輕人，等於放
棄香港未來。」
曾親歷上世紀八九十年代香港回歸
全過程、今年81歲的張浚生，近日接
受中新社訪問時指出，香港回歸20年

來，「一國兩制」取得了巨大成功，
但作為全世界史無前例的實踐，「一
國兩制」需要總結完善，其中正確引
導年輕人，應是高度關注的問題。

讓港青融入祖國發展
「我年輕時候也很調皮，老是和老

師對着幹。」張浚生笑說。他長期在
浙江大學工作，認為愛國愛港依然是
香港主旋律，「佔中」、「港獨」是
因為港人長期在殖民統治下，加上外
部勢力策動造成的。
有錯誤的認識，就有錯誤的行動，他

認為絕對不能因為有些年輕人走了彎路
就放棄、就「唱衰」，而是要加強對香

港年輕人的引導和國情教育，創造更多
機會，讓港青融入祖國發展。
這幾年，張浚生身體力行，多次和

香港青年交流。交流中，很多香港青
年為祖國發展而欣喜，也對香港未來
比較迷茫。不過，回歸20年來香港優
勢仍在，香港是全球最自由經濟體，
法律制度比較完善，香港作為國際金
融、貿易、航運中心的地位價值獨
特。香港長期的國際交往暢通，香港
居民總體素質比較高，大多數香港學
生外語水平高於內地學生。
他指出，目前國家「一帶一路」倡
議、粵港澳大灣區建設等，也是香
港，特別是香港青年的巨大機遇，香

港青年完全可以把獨特優勢參與其
中。只要加強引導他們融入祖國發
展，香港青年優勢明顯、前景遠大。
這樣，香港才有更美好的未來。

香港文匯報訊（記者 姜嘉軒）教聯會代
表昨日與候任特首辦主任陳國基會面，就如
何善用新增的50億元經常教育經費提出補充
要求，包括把「資訊科技技術支援人員
（TSS）」納入常額編制、落實「一校一行
政」措施、改善幼師工作環境，以及資助自
資院校職業專才教育文憑學生。

黃錦良等針對4範疇提要求
教聯會主席黃錦良，副主席陳卓禧、王惠
成、朱國強、林翠玲，以及理事盧巧藍，在
昨日會議上，針對4個範疇提出要求。
他們指出，以資訊科技提升教學效能已是

大勢所趨，但資訊科技技術支援人員不屬常

額編制，也沒有晉升前景，流失率一直偏
高，因此要求新一屆政府增設經常撥款，供
學校聘請資訊科技技術支援人員，估計新增
開支為4億元至5億元。
特區政府由2011/12學年起，分階段在部

分學校推行「一校一行政」試驗計劃，去年
並為未參加計劃的學校發放一筆過津貼，但
治標不治本。教聯會要求政府在全港學校落
實「一校一行政」措施。根據教育局文件，
參與試驗計劃學校的行政統籌人員，每年薪
津連同強積金不超過3萬元，若以全港1,000
間中小學計算，每年涉及開支3億元。
教聯會又指，現行制度下，幼師福利不完
善，建議當局向幼稚園提供代課津貼，讓幼

師可申請病假、分娩假和侍產假，長遠應檢
討幼師醫療福利。因應幼稚園處理SEN幼兒
問題，該會要求與非華語學童資助看齊。
同時，幼師薪級表遙遙無期，不少同工失
望，教聯會期望下屆政府盡快制定設立幼師
薪級表時間表，長遠實報實銷，全面資助幼
師薪酬。
在為自資學位課程的學生提供資助的同

時，教聯會發現，目前專上教育與社會需
求錯配，未能滿足年輕人升學期望，亦未
能配合社會對人力需求，因此建議新一屆
政府為報讀自資職業專才教育文憑的學生
提供學費資助，解決目前的人力錯配現
象。■教聯會就新增的50億元經常教育經費，向陳國基（左四）提出補充要求。

經民聯編小冊子 記回歸20年成就

今年是香港回歸二十周年，經民聯
編制《香港回歸20年成就一覽小冊
子》，記錄香港近二十年來在經濟、
民生、基建規劃、勞工、「一國兩
制」及政制發展5方面的表現及成
就。小冊子回顧香港各方面的亮麗成
績，並以數據客觀顯示香港回歸20年
來，在中央政府支持下，經濟穩步發
展、國際地位提升，相信在香港各項
基建相繼落成啟用後，將進一步帶動
香港經濟發展、增加更多就業機會。

盧偉國等舉行記者會
經民聯主席盧偉國，副主席林健
鋒、梁美芬、張華峰昨日舉行記者
會，介紹由該黨編寫的《香港回歸20

年成就一覽》小冊子，回顧香港過去
二十年走過的歷程和取得的成就。

林健鋒：港本地生產總值增近倍
林健鋒介紹，香港本地生產總值從
1997年13,730億元，增長至2016年
24,910億元，增幅近一倍，失業率由
2012年至今一直維持3.3%至3.4%較
低水平，接近全民就業。1998年至
2016年，香港每年平均勞動生產力增
長為2.2%，高於同期美國的1.5%及
全球平均1.3%，反映香港經濟二十年
間一直穩步上升。

梁美芬：中央政府撐港發展
梁美芬指，回歸後，香港在國家及國

際上都擔當了相當重要的角色，如在國
家「十二五規劃」及「十三五規劃」
中，香港都獨立成章，反映中央政府對
香港發展的支持，以及香港在國家整體

發展上的重要功能；在中央政府支持
下，香港成功舉辦2005年世界貿易組
織第六次部長級會議、2006年世界電
訊展和2009年東亞運動會，協辦2008
年北京奧運會及殘疾人奧運會馬術比
賽，提升了香港的國際地位。

張華峰：基建促經濟增就業
張華峰提到，各項基礎建設，包括
南港島綫、港珠澳大橋、西九文化
區、啟德發展計劃等，大部分已經落
成或相繼落成，並相信在其他基建設

施全面落成後，將可帶動香港經濟，
以及增加超過250,000個就業機會。
經民聯同時介紹，他們將於今年7
月30日舉行中國解放軍成軍之路的電
影──《建軍大業》首映活動。他們
希望透過電影宣揚工作理念，以及得
到認同他們理念的公眾支持，為經民
聯籌募經費。電影首映會將於7月30
日在香港會議展覽中心舉行，到時將
邀請全國政協副主席董建華及梁振
英，以及新一任行政長官林鄭月娥出
席。 ■香港文匯報實習記者吳子晴
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■經民聯編制香港回歸20年小冊子。 香港文匯報實習記者吳子晴 攝

■張浚生強調，一定要加強對香港年
輕人的引導和國情教育。 資料圖片

■宋如安 新華社

立法會昨日舉行餞別梁振英午宴。午宴
筵開5席，大部分司局長和行政會議非

官守成員出席。建制派約25名立法會議員赴
宴，反對派議員全體缺席，包括已報名參加
但事先張揚要在現場搞示威的社民連議員
「長毛」梁國雄，因為需要出席法庭針對他
涉嫌公職人員行為失當罪的聆訊而最終未有
到場。

稍後匯報 總結5年工作
梁振英致辭時感謝立法會對本屆特區政府工
作的支持和配合，並透露正在準備第五份工作
匯報，回顧和總覽現屆特區政府過去5年工
作，向社會交代。過程中，他有很深刻的體會
和很大的感觸：「過去5年，我們回顧一下方
方面面的工作，確實是做到不少，這很明顯並
不是我一個人的工作，亦不只是司長、局長同
事的工作，而是整個我們問責團隊、整個公務
員班子的支持和努力下的工作成果。」
他舉社會福利為例，有關經常開支在這5
年間增加71%，「我們有一些新的、大的社

會福利的政策和舉措，譬如長者生活津貼、
低收入在職家庭津貼。環保方面，空氣裡三
類主要污染物5年間減少約百分之三十，無
論是路邊空氣質素，或大氣空氣質素，均比
5年前有所改進。」

行政立法成果 市民享受
其後，梁振英感謝及公開鳴謝立法會給自

己、特區政府的支持、配合和監督，並引用
諺語說：「有些事情你享受過程，你不一定
需要享受成果；有些事情你享受成果，不一
定想看到或者享受過程。……我們回顧過去
5年，在行政和立法互動過程中，可能有些
過程我們並不是太享受，但我們互動完後，
那種成果是行政和立法機關互相能夠做到出
來，能給香港市民享受的。」
他強調，根據基本法規定，在香港政治體

制中，行政機關和立法機關互動是最多的，
也是最重要的。「我們（現屆政府）在過去
5年，能夠在大家支持、配合和監督下完成
一些我們很快就要向大家作一個總匯報的一

些工作，取得一些進展，在這裡我代表特區
政府的班子感謝大家。」
梁振英相信，立法會將一如既往，在新

一屆特區政府就任後繼續給予支持，繼續
根據基本法，讓立法機關和行政機關能夠
各司其職，為香港社會、為香港市民盡職
盡責。

梁君彥祝願續服務市民
立法會主席梁君彥致辭時，讚揚梁振英

過去5年為香港市民服務，維持香港繁榮發
展，並在房屋、基建、扶貧、安老、環保
等多方面改善民生，作出不少貢獻，祝願
他卸任後繼續在不同領域發揮才能，服務
市民。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政長官梁振英任期即將結束，立法會昨

日為梁振英舉行餞別午宴。梁振英致辭時回顧過去5年行政與立法關係時表

示，根據基本法規定，行政機關和立法機關互動是最多的，也是最重要

的，笑言兩者互動過程中，「可能有些過程我們並不是太享受」，但互動

後，各項福利、推動環保等惠民政策得以落實。他相信大家會一如既往，

繼續支持新一屆特區政府工作，繼續根據基本法，讓立法機關和行政機關

各司其職，為香港社會、為香港市民盡職盡責。

特區政府致力為學生提供
多元出路，職業專才教育是
其中之一。行政長官梁振英
昨日出席職業專才教育國際
研討會活動時強調，政府一
直重視專才及青年教育，並
提供相關政策支持，期望社
會認清職業專才教育並非次

要選擇，而是能與傳統教育方針
看齊、具競爭力的升學選擇。
「職業專才教育國際研討會暨

香港青年技能大賽與嘉年華
2017」昨日起一連兩天在香港會
展舉行，其中研討會以「協作．
創業．創新」為主題，讓來自世
界各地的職業專才教育領袖、決
策者及相關從業員分享職業專才
教育的最新發展和成功經驗，藉
此加強協作。行政長官梁振英、
中華人民共和國人力資源和社會
保障部副部長湯濤、中聯辦副主
任譚鐵牛主持開幕禮。

挺職訓局建航空海事工程中心
梁振英致辭時指，職業訓練局

過往多年內不僅教授知識技能，
也豐富了學生的升學選擇，為香
港培訓人力資源。政府一直致力
推動職業專才教育專業形象，包
括提供學位課程、改善職訓學生
專業知識及形象，鼓勵企業聘用
受訓畢業生等。同時，今年施政

報告提出，將批出土地讓職訓局
興建現代化校舍，並支持職訓局
興建航空及海事工程中心。
開幕禮後，梁振英參觀「香港青

年技能大賽與嘉年華」，為櫥窗設
計項目比賽主持敲鑼儀式，觀賞油
漆裝飾、鋪瓦比賽及參觀「中學生
技能展」，欣賞學生作品。

吳克儉與馬泰教育高官分享
教育局局長吳克儉當日主持

「政府領袖圓桌論壇」環節，概
述特區政府在加強青年就業能力
和鼓勵就業者持續提升工作技術
方面的工作。馬來西亞高等教育
部副部長拿督葉娟呈、泰國教育
部副部長Sophon Napathorn、國
家教育部職業教育與成人教育司
副司長王揚南參與環節，分享推
動職業專才教育發展見解和經
驗。
與職業專才教育國際研討會同

場舉行的「香港青年技能大賽與
嘉年華2017」，是全港最大型技
能盛事，由職業訓練局、建造業
議會和製衣業訓練局合辦，教育
局全力支持。來自15個國家及地
區的青年參加12項技能比賽。活
動透過比賽展示不同行業和技
能，並激勵青年追求專業技能的
抱負，以提升生產力。

■香港文匯報記者姜嘉軒

職
業
專
才
教
育
非
次
要
選
擇

作
－
育
－
英
－
才

■梁振英透露，正在準備第五份工作匯報。
香港文匯報記者彭子文 攝


